

eso se lo debemos a Isabel I. En España hay muchas poblaciones que tienen nombres de calles o plazas con el nombre de "Corredera", pues eran los espacios donde tenían lugar dichos festejos.

Todas estas particularidades han dado lugar a que se trate de llevarla a los altares, pero tras siglos de intentos no parece que no vaya a tener lugar este hecho, pues si con el apoyo de la iglesia española, el poder que da la realeza y los intentos de numerosas instituciones no lo han conseguido difícil será que Isabel alcance el beneplácito de Roma para entronizarla como santa.

Que fue una mujer de unas cualidades humanas extraordinarias, no cabe duda. Ya hemos indicado algunas. En la pequeña Corte que estaba establecida en Arévalo intervinieron una serie de personajes que influyeron en su carácter de religiosidad, destacando, además de los indicados, Fray Martín, quien se preocupó por llevar a Isabel por el camino de la caridad. Para ella escribió un libro titulado "*El Jardín de las Nobles Doncellas*", como regalo cuando cumplió los 16 años, libro que debió influir notablemente en el carácter religioso que dominaría a lo largo de la vida de Isabel.

Hay cuatro poblaciones en Castilla que tienen un signo especial en la vida de Isabel: Madrigal, Arévalo, Medina del Campo y Segovia. Cada una de ellas supuso un hito importante en la vida de la reina: nació en Madrigal; vivió la niñez en Arévalo; la madurez en Segovia y el mundo de las finanzas, con las famosas ferias y la muerte en Medina del Campo. Todas ellas se encuentran en un espacio geográfico reducido, por ello pudo visitarlas en numerosas ocasiones, especialmente Arévalo, que era el lugar de residencia de su madre Isabel. También habría que citar Granada, cuya conquista supuso el final de una lucha de ocho siglos y en cuya Capilla Real se encuentra reposando para la eternidad.

Si en religión influyeron las personas mencionadas, en política hubo una serie de personajes que hicieron madurar su carácter hasta llegar a ser la reina que todos conocemos. Unos personajes lo hicieron de

manera tal que sin su participación Isabel no habría alcanzado la altura que consiguió: entre los nobles hay que citar a Juan Pacheco, personaje siniestro, maniobrero para conseguir su propósito; de hombre de Iglesia, destaca el arzobispo de Toledo Carrillo, que si en un principio estuvo enfrentado a Isabel, más tarde se puso a su lado para posteriormente posicionarse al lado de Juana La Beltraneja, destronada por influjo de los intereses de unos y otros. Pero quienes más influyeron políticamente con sus sabios consejos y sus estrategias políticas fueron Gonzalo Chacón y

su sobrino Gutierre de Cárdenas. Personajes que habían destacado en tiempos de Juan II, padre de Isabel, y habían aprendido las maniobras y estrategias políticas del valido real don Álvaro de Luna, quien movió todos los hilos de la política hasta ser degollado en Valladolid por la presión de los nobles envidiosos del poder que había adquirido. El ascenso de Gonzalo Chacón como camarero y privado de Álvaro de Luna y de Cárdenas como paje del mismo, fueron razones poderosas para que ambos llegaran a la proximidad de Isabel y gozaran de su confianza hasta hacerles los personajes más influyentes como consejeros de Isabel.

Gutierre de Cárdenas, señor de Torrijos, se mantuvo siempre al lado de Isabel, jamás la traicionó, la enseñó todas las estrategias políticas, indicándole la manera de llevar a cabo una política en beneficio de Castilla. Era quien redactaba los documentos, quien se entrevistaba con los personajes más importantes y quien manifestó lo beneficioso de su matrimonio con Fernando de Aragón, poniéndose de acuerdo con el rey aragonés, Juan II, padre de Fernando, para llevar a cabo esta unión tan ventajosa para los intereses de Castilla y Aragón, ya que este reino estaba en peligro de ser invadido por los franceses.

Entre Gonzalo Chacón y Gutierre de Cárdenas supieron maniobrar de manera inteligente para hacer que el Marqués de Villena, Juan Chacón, así como el arzobispo Carrillo fuesen desplazados del poder. Tanto que consiguieron engañarles con la estrategia llevada a cabo con Isabel para evitar su matrimonio

